

## Amenaza ambiental en Latinoamérica por crecientes desechos sólidos

Por: [María Julia Mayoral](#)

Globalización, 26 de noviembre 2017

[Prensa Latina](#) 25 November, 2017

Región: [América Latina, Caribe](#)

Tema: [Medio ambiente](#)

*La generación de residuos sólidos urbanos en América Latina y el Caribe muestra un déficit considerable en cuanto a su disposición final, lo que acrecienta los riesgos medioambientales, aseguró Naciones Unidas.*

Diariamente al menos unas 145 mil toneladas de basura se disponen de forma inadecuada, mientras aumenta el volumen total de los desperdicios, alertó la oficina regional del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (Pnuma).

El monto de tales desperdicios llega a casi 540 mil toneladas al día y la expectativa es que para 2050 la cifra ascienda a 671 mil toneladas por jornada, reveló el informe de ONU Medio Ambiente, presentado en un reciente evento en Sao Paulo, Brasil.

De acuerdo con la pesquisa, el índice promedio de cobertura de recolección supera el 90 por ciento a escala regional, pero puede variar de acuerdo con el país y disminuye sensiblemente en las periferias y áreas rurales.

Pese a relativos avances en la gestión de los residuos sólidos, en la disposición final todavía existe un déficit considerable, con más de 145 mil toneladas de basura, cerca del 30 por ciento del total, destinadas a lugares inadecuados, indicó la evaluación.

En opinión del experto Carlos Silva Filho, aunque la situación latinoamericana y caribeña muestra mejorías, cerca de 170 millones de personas todavía están expuestas a los graves impactos que causa la mala gestión de desechos al medio ambiente (suelo, aire y agua) y a la salud humana'.

Pormenores de la investigación revelaron que la fracción orgánica representa más de la mitad de todos los residuos descartados en las ciudades latinoamericanas, un índice que varía bastante de acuerdo con la renta nacional, indicó el coordinador de productos químicos y derechos del Pnuma, Jordi Pon.

Prácticamente todos los Estados del área cuentan con normas legales y disposiciones para ser cumplidas por los generadores y manipuladores de residuos, lo que incluye penalidades por incumplimiento, pero 'el marco institucional es débil'.

'Esto crea un vacío de responsabilidades gubernamentales, con pocas acciones de seguimiento y monitoreo, resultando, entre otras cosas, en una aplicación deficiente de la

ley en los sectores público y privado’, sostuvo el perito.

Al decir de Silva Filho, el estudio evidenció que el financiamiento es una cuestión fundamental para la mejora y sostenibilidad de los mecanismos de gestión de residuos, especialmente en América Latina y el Caribe, donde los modelos financiados por recursos municipales prevalecen y, en muchos casos, los costos de los servicios no son recuperados en su totalidad.

‘Aún, abundó, no hay una clara conciencia del que el costo económico de la inacción es mayor que el costo de invertir en un sistema adecuado’.

Durante la presente semana trascendió que Cuba recibirá un donativo del gobierno de Japón por alrededor de 10 millones de dólares, consistente en equipos especializados y piezas de repuesto para la recolección de desechos sólidos en La Habana.

El pacto fue sellado entre el Consejo de la Administración Provincial (CAP) de La Habana y el Sistema de Cooperación Internacional de Japón (JICS, por sus siglas en inglés), cuyos expertos ejecutarán el proyecto en nombre del ejecutivo de esa nación asiática.

A fines de 2018 deberá arribar el cargamento, dijo a Prensa Latina el presidente del CAP capitalino, Reynaldo García, quien apreció la posibilidad de futuros financiamientos por parte de JICS para el desarrollo de otros renglones de los servicios comunales en la ciudad, entre ellos, los necrológicos y la atención de áreas verdes.

Reportes del Pnuma confirmaron que la contaminación, incluida la causada por los residuos, será tema central de la tercera Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, que tendrá lugar en Nairobi, Kenia, del 4 al 6 de diciembre.

**María Julia Mayoral**

La fuente original de este artículo es [Prensa Latina](#)

Derechos de autor © [María Julia Mayoral](#), [Prensa Latina](#), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: [María Julia Mayoral](#)

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)